

Montreuil, le 28 mars 2025

## **Motion du Conseil national de l'Ugict-CGT des 27 et 28 mars 2025**

### **L'internationale de la paix doit s'appuyer sur une recherche libre et financée**

Partout dans le monde la recherche, fortement affaiblie par les politiques de financiarisation néolibérale, fait face aux attaques de l'internationale d'extrême droite, à l'image des coups portés par l'administration Trump contre les chercheur·ses. Aux États-Unis, comme en France, les travailleurs·ses s'organisent pour défendre une recherche au service de l'intérêt général. Ils et elles se soulèvent pour porter une recherche qui puisse répondre librement aux défis sociaux, économiques et environnementaux. La recherche porte une vision des sciences à vocation émancipatrice contre les obscurantismes : ceci étant la condition nécessaire pour garantir la démocratie et la paix dans le monde.

Les délégué·es de l'Ugict-CGT, réuni·es en conseil national les 27 et 28 mars 2025, saluent les mobilisations des agent·es et des étudiant·es de l'enseignement supérieur et de la recherche contre la casse de ce service public. Ils et elles saluent également celles organisées par les salarié·es dans les services de recherche et développement des entreprises privées contre les suppressions d'emploi et la mise en danger de leur éthique professionnelle.

L'Ugict-CGT revendique une recherche et une science vectrices de progrès et de transformation sociale. La liberté de production et de diffusion des savoirs est un bien commun et un facteur de progrès social. Elles doivent servir de point d'appui à la promotion des libertés et de la démocratie, à la défense de l'environnement, de la paix et du désarmement. L'indépendance de la recherche doit être garantie dans le cadre de l'action publique de nos gouvernements.

Au sein de la Fédération mondiale des travailleurs scientifiques (FMTS), l'Ugict-CGT œuvre à la construction d'une internationale de la paix qui puisse faire face à l'internationale d'extrême droite. Elle doit permettre de construire une économie de la paix, basée sur la réponse aux besoins sociaux, économiques et environnementaux. Ainsi, la science et l'innovation technologique ne doivent pas être mises au service des bombardements des peuples. La France et l'Europe doivent œuvrer à créer les conditions de la paix, à commencer par une paix juste et durable en Palestine, en Ukraine, et partout dans le monde.

Des moyens existent pour financer la recherche, l'emploi qualifié et la protection sociale, dont nos retraites. L'Ugict-CGT appelle à la mobilisation des ingénieur·es, cadres, technicien·nes et agent·es de maîtrise les 3 avril et 1<sup>er</sup> mai 2025 pour le financement de nos retraites solidaires et la paix entre les peuples.

*Adopté à l'unanimité des délégué·es*